
学長候補者へのアンケート 
 
皆様の学長選挙への出馬に対し、心より敬意を表します。千葉大学ユニオンはこれま

で、学長候補者に対してアンケートを送付し、ご回答をお願いしてまいりました。回答結
果はユニオンニュースに掲載し、全教職員に配布するとともに、千葉大学ユニオンの公式
ホームページで公開する予定です。以下の質問についてご回答いただけますようお願い申
し上げます。 
 
 
１）学長としての理念をお示しいただき、それを踏まえた上で、5 年後 10 年後にあるべき
千葉大学の姿についてお聞かせください。 
 
 
２）現在千葉大学ユニオンでは 5年ないしは 10年を超えた非常勤職員の無期転換への対応
と、技術系、医療系、および非常勤を含むすべての教職員が安心して働くことのできる職場
の労働環境改善について重点的に取り組んでいます。これらのような教職員の職場環境改善
に関するお考えをお聞かせください。 
 
 
３）現在運用されている定年退職教員の「3年不補充」について、その後、3 年間が経過し
ても解除されないままとなっている事例が多数あり、また、内部昇任についても各部局で滞
りが指摘されています。その結果、研究はもとより、学生への教育や入試、学部運営等に多
大な支障をきたしています。各部局とも教職員が削減されて厳しい状況のなか、今後の人事
計画についてお聞かせ下さい。 
 
 
４）大学側の説明によれば、運営費交付金の減額等の財務状況悪化を理由に、 
現在地域手当の増率停止や、入試業務に対する手当の支給がないといった措置が行われてい
ます。このような我々教職員の生活の基盤である給与の問題について、どのように取り組ん
でいかれるのかお聞かせください。 
 
 
５）１１月の臨時国会から審議入りした「国立大学法人法改正案」について、成立すれば一
定規模以上の国立大学に、学長の上部組織として「運営方針会議」が設置される事となりま
す。場合によっては政府や財界の意向により大学自治が脅かされかねない様なこの法案に
ついて、どのようなお考えをお持ちか、特に千葉大学の「指定国立大学法人化」についての



ご意見をお聞かせください。 
 
 
６）その他、大学運営等に関してお考えがございましたら、ご自由にお示しください。 
 
 
アンケートへのご協力、ご多用の中誠に有難うございました。  千葉大学ユニオン 


